

# Palabras del Comandante en Jefe saliente de la Fuerza Aérea Uruguaya, General del Aire Fernando Colina

Ceremonia de puesta en el cargo del Comandante en Jefe de la Fuerza Aérea Uruguaya.  
Fecha: 3 de febrero de 2025.

Hoy, al asumir el cargo de Comandante en Jefe de la Fuerza Aérea Uruguaya, me siento profundamente honrado y comprometido con esta responsabilidad, que representa un voto de confianza y un desafío continuo en favor de la seguridad, la Soberanía y el bienestar de nuestra Nación.

La Fuerza Aérea no solo es una Institución clave para la Defensa de nuestro territorio, sino también un pilar fundamental en la proyección de nuestra Identidad Nacional.

Cada uno de los hombres y mujeres que integran esta Fuerza se dedica con coraje, sacrificio y honor a proteger lo que más valoramos: nuestra libertad y nuestra paz.

En este momento trascendental, reafirmo mi total compromiso con los principios que guían nuestra Fuerza Aérea: la disciplina, la lealtad, la vocación de servicio y la excelencia profesional.

Estos principios han sido las bases sobre las cuales se ha cimentado nuestra historia y sobre los cuales seguiremos construyendo el futuro de nuestra Institución.

Quiero expresar mi agradecimiento a quienes han depositado su confianza en mí.

El liderazgo que hoy asumo es un reflejo del esfuerzo colectivo de quienes, a lo largo de los años, han contribuido a forjar esta Fuerza Aérea.

Nuestro trabajo diario, nuestra dedicación y nuestro empeño por alcanzar la excelencia no solo son una obligación, sino también una inspiración para las futuras generaciones.

Sé que el camino no será fácil.

En un mundo cada vez más interconectado, con nuevos desafíos geopolíticos y tecnológicos, la Fuerza Aérea deberá adaptarse constantemente, innovar y responder a las exigencias del contexto global.

Nos enfrentamos a un entorno en constante cambio, pero nuestra Institución ha demostrado a lo largo de su historia que la capacidad de adaptación y la resiliencia son parte de nuestra esencia.

Aprovecho también esta oportunidad para renovar mi agradecimiento y reconocimiento a todo el personal de la Fuerza Aérea, cuyo sacrificio y dedicación son los que realmente mantienen en alto los valores de nuestra Institución.

Ustedes son el alma de esta Fuerza.

A los ciudadanos de nuestra Nación, les aseguro que la Fuerza Aérea continuará trabajando con todo su esfuerzo, con responsabilidad y con transparencia.

Somos conscientes de que nuestra Misión no solo consiste en defender nuestro Espacio Aéreo, sino también en contribuir al bienestar de la sociedad y a la estabilidad de nuestra región. La Fuerza Aérea Uruguaya es una institución que, a través de su profesionalismo, también se pone al servicio de la comunidad, contribuyendo en diversas tareas de ayuda humanitaria, asistencia en desastres naturales, y cooperación en áreas de desarrollo.

Al Gral. Luis Heber de León mi compañero de promoción, hace 42 años ingresábamos juntos en la Escuela Militar de Aeronáutica, con una valija cargada de incertidumbres e ilusiones.

Quiero Agradecerte y reconocerte por la Conducción, trayectoria y liderazgo con la que has llevado adelante tu proficia gestión, sé que te vas con la frente alta y la satisfacción del deber cumplido solo me resta desearte el mayor de los éxitos en esta nueva etapa junto a tu familia, y en ella un especial reconocimiento a tu Señora esposa María por la noble tarea realizada al frente de la fundación Cesáreo Berisso que apoya a todo nuestro Personal.

Hago también extensivo mi saludo a los efectivos civiles y militares que por razones de Servicio hoy no nos pueden acompañar.

A mi querida familia, Ustedes han sido y son el pilar fundamental, gracias por siempre estar, por comprenderme y acompañarme en todo momento.

Para concluir, quiero reiterar que asumo este desafío con humildad, con un profundo sentido del deber y con la certeza de que, con el esfuerzo conjunto de todos los que integramos esta gran institución, la Fuerza Aérea Uruguaya seguirá siendo un referente de honor, de disciplina, y de progreso.

Con Coraje y Unidad seguiremos defendiendo la libertad y La Paz de nuestra nación.

Citando a Winston Churchill “El coraje es lo que se necesita para levantarse y hablar, pero también para sentarse y escuchar.

Muchas gracias.